

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan tentang Praktik Moderasi Beragama Melalui *Ruwah Desa* Di Desa Bakung Temenggungan Kecamatan Balongbendo Kabupaten Sidoarjo dapat disimpulkan bahwa :

1. Praktik moderasi beragama melalui *ruwah desa* di Desa Bakung Temenggungan terlaksana dikarenakan sudah memenuhi indikator dalam moderasi beragama yaitu toleransi, anti kekerasan, komitmen kebangsaan serta kearifan lokal. Dari hal tersebut saling berhubungan sehingga tercipta sebuah keseimbangan sehingga kegiatan *ruwah desa* dapat dilestarikan dan tidak menimbulkan perpecahan atau asumsi negatif dalam masyarakat.
2. Kerukunan masyarakat dalam *ruwah desa* di desa Bakung Temenggungan terbentuk dengan adanya proses kegiatan yang diikuti oleh semua masyarakat Desa Bakung Temenggungan sehingga tercipta kerukunan antar masyarakat. Tak hanya itu indikator dalam kerukunan sudah terpenuhi yaitu toleransi,

kesetaraan, dan kerja sama. Sehingga kerukunan dalam *ruwah desa* terbentuk dengan baik.

B. Saran

Adapun saran-saran yang diajukan terhadap pihak terkait dengan hasil penelitian ini :

- a. Terhadap perangkat desa Bakung Temenggungan Kecamatan Balongbendo Kabupaten Sidoarjo untuk mengembangkan sebuah kegiatan tambahan yang dapat mempererat kerukunan dalam masyarakat di desa Bakung Temenggungan sehingga masyarakat dapat bersilahturahmi dalam kegiatan desa bukan hanya dalam kegiatan perdusun saja. Semakin banyak sebuah kegiatan maka masyarakat desa akan semakin mengenal satu sama lain sehingga semakin sering masyarakat dapat berkumpul dapat terbentuk sebuah kerukunan dalam masyarakat.
- b. Terhadap masyarakat desa Bakung Temenggungan tetap perkuat silahturahmi dan kerukunana antara sesama agar tidak tercipta konflik yang membuat perpecahan dalam desa sehingga kehidupan dapat aman, nyaman dan tentram dan tetap lestarikan peninggalan tradisi nenek moyang seperti *ruwah desa*

hingga nanti.

- c. Penulis mengharapkan para pembaca dapat meningkatkan kekreatifannya dan kekritisannya dalam membuat karya tulis agar dunia akademi semakin berkembang.